

realización de distintas

actividades agrícolas. Es así que, mayoritariamente, los municipios de José Ángel Lamas, Mariño, Camatagua, San Casimiro, Tovar, Zamora, Ocumare de la Costa de Oro y Tovar llevan a cabo una cosecha de los más variados cultivos. Entre los mismos se pueden mencionar fresas, mango, caña de azúcar, durazno, papa, tomate, caraotas, cebolla, zanahoria, pimentón, maíz, cacao y café. Con respecto a estos dos últimos cultivos, es importante mencionar que ambos ocupan la base de la economía venezolana, siendo el cacao considerado como el mejor del mundo. La actividad de cosecha de cacao se inició en el siglo XVI. Por su parte, el café, también ocupó un rol fundamental en la agricultura del estado de Aragua y, or supuesto, del país, dado su alto grado de calidad y reconocimiento mundial. Tristemente, con el paso de los años y la modernización del país, se le dejó de brindar la importancia necesaria a estos cultivos que fueron tan fructíferos para el pueblo venezolano.

**El cultivo de cacao del estado de Aragua es considerado el mejor del mundo.**

Ya para el siglo XX, la actividad agrícola fue siendo desplazada poco a poco por la reciente e innovadora explotación petrolera. Tal es así que, en la actualidad, la población venezolana explota poco la actividad agrícola, ignorando la gran calidad y potencialidad con que ésta cuenta.



Izquierda: Cultivo de cacao.  
 Derecha: Herramienta y granos.  
 Planta de cacao.

## FAUNA

Gracias a los distintos tipos de clima, vegetación y relieve que encontramos en el estado de Aragua, se posibilita la gran diversidad de vida animal existente en el estado. Es así que se pueden hallar ecosistemas de montaña, de costa o de sabana.

Mamíferos tales como el puma, la danta, el perrito de agua, la ardilla, los conejos, la rata de agua, el báquiro, la lapa, los murciélagos, los monos araguatos y el oso melero, entre otros tantos, pueden encontrarse a lo largo y ancho del territorio del estado de Aragua.

Mono araguato, oso melero y danta.



solitarias y los pericos,

colibríes, paujies copete de piedra, gallitos de laguna, carpinteros, pico de frasco esmeralda, gavilanes, entre otros, componen las variadas especies de aves que predominan en el estado de Aragua.



Aves: Gaucharas y Paraulata.



En referencia a los animales terrestres, además de los mamíferos ya mencionados, se destaca una gran diversidad de reptiles como pueden ser el caimán de la costa, las iguanas y las tortugas. Dentro de esta categoría, también se incluye una serie de serpientes venenosas como la mapanare, la cascabel, la cazadora, la tigra mariposa, la coral, la macagua y el macao guayacán. Así también, existen otras especies de serpiente que no son venenosas. Entre ellas se destacan la reinita, la verdigallo, la viejita y la boa constrictor, también conocida como tragavenado.

Dentro de los distintos tipos de anfibios, en el estado de Aragua, los más comunes que se encuentran son la rana marsupial, el sapito rayado, y una gran cantidad de ranas arborícolas.

Reptiles: Mapanare e iguana.



Animales marítimos: Jurel y pez Mero.



El último grupo de animales que queda mencionar en la enorme variedad de fauna que presenta este estado venezolano es el compuesto por los animales marítimos. Entre ellos se pueden observar meros, camarones, pargos, jureles, catalanas, carites, bonitos y catacos. Además, en el ecosistema acuático, se encuentran las especies de agua dulce como la guabina, el boconó y el bagre, entre otros.

Los insectos, siendo los seres más pequeños de la gran fauna del estado de Aragua no sólo son numerosos sino también que gran parte de ellos integra la Colección de Insectos de Interés Agrícola del Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias (CENIAP). Esta colección no sólo reúne variados insectos de Venezuela, sino de otros lugares del mundo y es una de las más importantes de América Latina.

**Gracias a los distintos tipos de clima, vegetación y relieve que encontramos en el estado de Aragua, se posibilita la gran diversidad de vida animal existente en el estado. Es así que se pueden hallar ecosistemas de montaña, de costa o de sabana.**

La ciudad de Maracay es también conocida como Ciudad Jardín, título que le otorgó el naturalista y explorador alemán Alejandro Von Humboldt cuando visitó Maracay en el año 1800. Tal honor se debió a la gran diversidad de vegetación y a cómo resaltan los jardines y las áreas verdes en esta localidad venezolana.

La ciudad de Maracay es también conocida como Ciudad Jardín, título que le otorgó el naturalista y explorador alemán Alejandro Von Humboldt cuando visitó Maracay en el año 1800. Tal honor se debió a la gran diversidad de vegetación y a cómo resaltan los jardines y las áreas verdes en esta localidad venezolana.

En consecuencia al avanzado proceso de urbanización, no se pueden ver muchas especies animales en condiciones naturales. No obstante, se pueden observar garzas, loros y guacharacas dentro del reino de las aves. Así también, en referencia a los animales terrestres, se aprecian algunas iguanas y ardillas en determinados espacios públicos. Sin embargo, en las zonas aledañas del Parque Nacional Henri Pittier y el Lago de Los Tacariguas, hay una gran variedad de serpientes. Para quienes disfrutan de observar varias especies animales reunidas en un mismo lugar, es ideal hacer una visita al Parque Zoológico de Las Delicias. Este espacio acobia un importante número de especies vegetales y animales.



Izquierda: Garza Blanca.  
Derecha: Loro.



En cuanto a la flora en Maracay, se puede observar que la ciudad cuenta con espacios exclusivos destinados a la vegetación. El Paseo de Las Delicias, El Parque Agustín Codazzi, el parque Felipe Guevara Rojas, los Parques Santos Michelena, el Parque El Ejército, también conocido como Las Ballenas y el Parque Metropolitano son los espacios públicos que cuentan con más vegetación. Además, situadas en medio de la urbe, las plazas obran también de espacios para la reserva vegetal. Gran parte de las plazas se encuentran en óptimas condiciones para ser disfrutadas. Entre ellas podemos destacar a la plaza San Juan, la plaza Giradot, la plaza Los Estudiantes y la plaza Bolívar.

## GEOLOGÍA

Las áreas montañosas del estado de Aragua están compuestas por rocas que tienen diferentes grados de metamorfismo, así también, rocas ígneas y sedimentarias. La estructura rocosa denota la dinámica geológica de la zona, dado que cuenta con varios anticlinales y sinclinales.

En la Depresión del Lago de Valencia y en los Llanos Centrales abunda el material sedimentario. El mismo fue depositado en épocas recientes. Gracias a la diversidad geológica del área, se pueden diferenciar cinco regiones naturales: la Depresión del Lago de Valencia, la Serranía del Litoral, las Galeras de la Serranía del Interior y Serranía del Interior, Pie de monte de Colinas y Llanos Ondulados.

Geología de Aragua: Depresión del lago los Tacariguas desde el parque nacional.

